
 

 

 

Verbale N° 02/2015 del 13/02/2015 

Il giorno 13 Febbraio 2015, presso la sede di Via P. Bensa 2/5A, si è tenuta la seduta del Consiglio 

dell’Ordine degli Assistenti Sociali della Regione Liguria, presenti i sotto indicati Consiglieri: 

 

Presidente Paola Cermelli   Sez. A  Px A 

Vice Pres. Michela Parodi  Sez. A  Px A 

Segretario Giovanni Cabona  Sez. A  Px A 

Tesoriere Maurizio Tarassi  Sez. A  Px A 

Consigliere Chiara Barbieri  Sez. B  Px A 

Consigliere  Enrica Chiarini   Sez. B  Px A 

Consigliere Maria Deidda   Sez. A  Px A 

Consigliere Federica Fragomeni  Sez. B  Px A 

Consigliere Cristina Lodi   Sez. A  P Ax 

Consigliere Laura Roccati   Sez. B  Px A  

Consigliere Sonia Rossi   Sez. A  Px A 

 

La seduta del Consiglio si apre alle ore 14:45 

Verificata la presenza del numero legale dei Consiglieri, la Presidente Paola Cermelli dichiara validamente 

aperta la seduta del Consiglio.  

La Presidente Cermelli da quindi lettura dell’ordine del giorno della presente seduta: 

Adempimenti 

1. Approvazione verbale della seduta precedente 

2. Adempimenti istituzionali (iscrizioni, cancellazioni, nullaosta, trasferimenti, accreditamenti ed 

esoneri) 

Discussione 

3. Passaggio delle posizioni disciplinari al Consiglio di Disciplina Territoriale per le morosità anni 

2009-2013; 

4. Ridefinizione Commissioni consiliari e Gruppi di lavoro; 

5. Indagine di mercato per l'individuazione di soggetti per lo svolgimento di iniziative formative;  

6. Ipotesi di convenzionamento con il Consorzio Agorà su singolo progetto; 

7. Biennale di Prossimità 6/7 giugno 2015: Definizione compiti e responsabilità; 

8. Preparazione incontro con ANCI; 

9. Preparazione incontro Territoriale di Genova del 27/02/15; 

10. Discussione gestione Albo (Offerta Valsecchi) e manutenzione sito; 

11. Ipotesi di gestione dei nuovi iscritti volontari 

12. Varie ed eventuali: ipotesi di recupero forzoso dei crediti e riscossione dei diritti di segreteria 

 

Punto 1. 

Si procede alla lettura ed all’approvazione all’unanimità dei presenti del verbale di riunione della seduta 

precedente. 

Alle ore 15.05 entra la Consigliera Barbieri 



Viene stabilito di posticipare la seduta consiliare di Marzo dal giorno 6 al giorno mercoledì 11  

Punto 2. 

Prende la parola la Presidente della Comm. Autorizzazione alla FC Sonia Rossi che espone le problematiche 

relative all’Accreditamento del Piano Formativo del Comune di Genova e nello specifico è stata inviata mail 

con tabella riassuntiva della situazione degli eventi formativi accreditati con richiesta di specifici chiarimenti 

in merito. 

Si stabilisce che venga sollecitata la Logos – ente formatore per cui il Comune si è più volte avvalso per la 

formazione - per i pagamenti dei diritti di segreteria al CROAS Liguria.  

Alle ore 15.50 entra la Consigliera Chiarini  

Viene data lettura delle seguenti richieste di iscrizione all’Albo degli AA.SS. della Regione Liguria 

alla sezione B  

 
RIEPILOGO ISCRIZIONI – CANCELLAZIONI – TRASFERIMENTI   MESE DI FEBBRAIO 2015 

 

COGNOME NOME  DATA DI 

NASCITA 

RICHIESTA ALBO 

A/B 

REQUISIT

I SI/NO 

NUM. DATA 

RICHIESTA 

DATA 

ACCETTAZIONE 

MELLONE LAURA 26/02/1990 ISCRIZIONE B SI 1267 04/02/2015 13/02/2015 

MARIANI FEDERICA 15/06/1991 ISCRIZIONE B SI 1268 04/02/2015 13/02/2015 

ORTICA ILARIA 22/04/1991 ISCRIZIONE B SI 1269 09/02/2015 13/02/2015 

ORTICA ELENA 22/04/1991 ISCRIZIONE B SI 1270 09/02/2015 13/02/2015 

PAGLIETTINI ELISA 30/04/1990 ISCRIZIONE B SI 1271 09/02/2015 13/02/2015 

SPARANO IRENE 04/11/1989 ISCRIZIONE B SI 1272 09/02/2015 13/02/2015 

GILLO ERIKA 08/12/1976 ISCRIZIONE B SI 1273 09/02/2015 13/02/2015 

BONFANTE YLENIA 26/02/1991 ISCRIZIONE B SI 1274 09/02/2015 13/02/2015 

BACIGALUPO ANGELA 05/05/1991 ISCRIZIONE B SI 1275 09/02/2015 13/02/2015 

D’ORAZIO SARA 14/08/1992 ISCRIZIONE B SI 1276 09/02/2015 13/02/2015 

MASSABO’ VERONICA 07/10/1991 ISCRIZIONE B SI 1277 11/02/2015 13/02/2015 

SECHI ELIDE 24/04/1990 ISCRIZIONE B SI 1278 11/02/2015 13/02/2015 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti (Delibera n. 16_2015 Assistenti Sociali – Iscrizione 

Sezione B Marzo 2015) 

Il Consiglio esamina gli eventi formativi e le richieste di esonero valutate dalla Commissione per 

l’Autorizzazione alla Formazione Continua nel corso della seduta del 06/02/2015. 

# ENTE TITOLO EVENTO CF  

1 IS.FOR.COOP CORSO PRIVACY 4CF + 2CD 

2 
UNIVERSITA' DEGLI 

STUDI DI GENOVA 

LA VALUTAZIONE E IL CONTESTO VALUTATIVO 

IN SERVIZIO SOCIALE 
2CF x incontro 

3 ENDOFAP LIGURIA FARE COSE CON LE PAROLE 21 CF 

4 
DISTRETTO 

SOCIOSANITARIO 

INTEGRAZIONE SOCIO-SANITARIA: LOGICHE E 

STRUMENTI PER RIPENSARE I SERVIZI 

RINVIATO PER 
APPROFONDIMENTI 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti (Delibera n. 17_2015 Accreditamento corsi ed eventi 

Febbraio 2015) 

 



 
1 

ELISABETTA VIGNOLO 06/02/15 NON CONCESSO  
OCCUPAZIONE PART TIME E SVOLGIMENTO 

DELLA PROFESSIONE PER 6 MESI 

2 CAMILLA PETITA 04/06/15 NON CONCESSO DISOCCUPAZIONE 

3 LINDA MORETTI 03/02/15 NON CONCESSO RICHIESTA VAGA 

4 BARBARA CASTELLANO 01/02/15 NON CONCESSO RICHIESTA VAGA 

5 MANUELA ROCCHI 01/02/15 NON CONCESSO NON DEFINITO IMPEGNO ORARIO 

6 CLAUDIA RUM 29/01/15 NON CONCESSO NON DEFINITO IMPEGNO ORARIO 

7 SERENA GARNERI 29/01/15 NON CONCESSO RICHIESTA VAGA 

8 SIMONA FACCHINERI 29/01/15 NON CONCESSO RICHIESTA VAGA 

9 
SILVIA CAVIGLIA 30/01/15 ESONERO PARZIALE 

PER IL 2014 ESONERO DI 10 CREDITI 

PER IL 2015 ESONERO DI 5 

10 
CECILIA BALZANO 29/01/15 NON CONCESSO 

ASTENSIONE DAL LAVORO INFERIORE AI 6 

MESI 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti (Delibera n. 18_2015 Esoneri dall’obbligo di formazione 

continua Febbraio 2015) 

La Presidente della Commissione per l’Autorizzazione alla Formazione Continua riferisce delle difficoltà 

emerse nel valutare le richieste di accreditamento da parte degli iscritti per le “altre attività” formative e per 

le richieste ex post del 2013 che giungono in automatico dal sistema informatico del Consiglio Nazionale. Il 

lavoro richiesto alla commissione è molto oneroso: si tratta di più di 200 richieste che sono in aumento. La 

Presidente Sonia Rossi propone al Consiglio di avere l’autorizzazione a valutare e definire direttamente nel 

corso delle sedute di commissione le richieste pervenute e di presentare successivamente al Consiglio 

l’elenco delle valutazioni per ratifica. 

Il Segretario propone al Consiglio di esprimersi in merito alla proposta presentata dalla Presidente della 

Commissione per l’Autorizzazione alla formazione continua. Il Consiglio approva all’unanimità dei 

presenti. (Delibera n.19_2015 Delega alla Commissione per l’Autorizzazione alla formazione Continua ad 

accreditare “altre attività” formative ed eventi formativi ex post) 

Punto 3. 

Prende la parola il Segretario che, relazionando sulla parte di sua competenza, illustra l’incontro a Milano 

con gli altri CROAS AREA NORD. 

Confrontandosi con gli altri Ordini regionali per la gestione degli iscritti morosi, espone la procedura 

utilizzata dal CROAS Emilia Romagna per la riscossione dei crediti nei confronti degli iscritti: è stato istituto 

un sistema di diritti di segreteria che aumentano progressivamente al protrarsi della mancanza di pagamento. 

Tali somme, che vanno praticamente a raddoppiare la quota d’iscrizione dovuta, diventano il credito che 

l’ordine dell’Emilia Romagna vanta dei confronti degli iscritti morosi. All’atto del deferimento al Consiglio 

territoriale di disciplina parallelamente vengono inviati ad Equitalia S.P.A., per la riscossione coattiva del 

credito. La convenzione stipulata prevede la cessione del debito in modo che all’Ordine viene corrisposto il 

100% del suo credito e le spese sono a totale carico dell’iscritto inadempiente. Il segretario del CROAS E.R. 

dovrebbe inviarci copia della convenzione stipulata con Equitalia. 

Il segretario comunica di aver preso contatti con Equitalia e di avere un appuntamento per il girono 17 

febbraio con il responsabile ligure per la presentazione della loro offerta. 

Il segretario chiede al Consiglio il mandato esplorativo per verificare altri metodi di riscossione coattiva. Il 

Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

 

Rispetto alla comunicazione dei morosi degli anni precedenti al Consiglio Territoriale di Disciplina, il 

Segretario propone di inviare i nominativi singolarmente con delibere ad persona in quanto hanno situazioni 

di morosità dissimili tra di loro. 



Il Tesoriere fa notare che con delibera 103/2014 del dicembre scorso si è deciso di inviare al CTD le 

situazioni di morosità in “pacchetti” suddivisi per sezione di appartenenza. Questo anche per rispettare gli 

impegni di spesa messi a bilancio per le pratiche disciplinari. 

Si concorda pertanto di comunicare i nominativi dei morosi degli anni 2009/2014 (escludendo quindi i 

morosi del solo anno 2014 che sono stati già deferiti nella scorsa riunione di Consiglio) in due “pacchetti” 

rispettivamente di Sezione A e di Sezione B. Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n. 

20_2015 Comunicazione al Consiglio Territoriale di Disciplina – nominativi morosi quota 2009 - 2014 Sez. 

A) – (Delibera n.21_2015 Comunicazione al Consiglio Territoriale di Disciplina – nominativi morosi quota 

2009 - 2014 Sez. B) 

 

Punto 4. 

Prende la parola la Presidente Cermelli per la ridefinizione delle varie Commissioni consiliari ed i 

conseguenti Gruppi di Lavoro, che saranno così strutturate: 

Commissione 1 POLITICHE SOCIALI 

Presidente: Paola Cermelli 

Membri interni: Michela Parodi, Chiara Barbieri ed Enrica Chiarini 

Membri esterni: Monica Gaglioti 

Commissione 2 FORMAZIONE 

Presidente: Maria Deidda Deidda 

Membri interni: Chiara Barbieri e Giovanni Cabona – Tarassi dimissionario 

Membri esterni: Monica Bruzzo e Emanuela Liotta  

Commissione 3 DEONTOLOGIA, TUTELA E PROMOZIONE DELLA PROFESSIONE 

Accorpa parte della ex- Commissione 4 Deontologica, che per la parte di attività disciplinare è stata sostituita 

dal Consiglio Territoriale di Disciplina  

Presidente: Laura Roccati 

Membri interni: Chiara Barbieri, Federica Fragomeni, Cristina Lodi e Sonia Rossi 

Al momento non sono presenti membri esterni 

Commissione 4 AUTORIZZAZIONE ALLA FORMAZIONE CONTINUA 

Presidente: Sonia Rossi 

Membri interni: Federica Fragomeni 

Membri esterni: Francesca Agnolucci 

La Presidente Cermelli propone al Consiglio di deliberare dello stesso atto di riordino delle Commissioni 

anche la formalizzazione dei Gruppi di lavoro già esistenti e di alcuni gruppi di lavoro di nuova o futura 

costituzione. Richiamando quanto stabilito nel “Regolamento per la Formazione Continua degli assistenti 

Sociali della Liguria” a proposito del riconoscimento di 2 CF per la partecipazione ad ogni incontro dei 

gruppi di lavoro. 

I gruppi di lavoro vengono, quindi, così definiti: 

Gruppi di lavoro afferenti alla Commissione 1 Politiche Sociali: 

 Gruppo Sicurezza: Paola Cermelli (interno) Antiga, Basso, Bertocchi, Giribaldi, Mantelli, Marras 

(esterni) 

 Gruppo Terzo Settore: Chiara Barbieri (interno) Crippa, Vigliarolo, Clarizio, Bennati e Galli 

(esterni) 



 Gruppo Sanità: Cermelli e Parodi (interni) Aprosio, Bissacco, Gasperoni, Montalbetti, Morbelli e 

Pedevilla (esterni) 

 Gruppo Ministero Giustizia UEPE-USSM: Cermelli (interno) Ardagna, Berio, Bertagnini, 

Cavicchia, Marini, Mantelli, Scazzosi, Spanò e Trecci (esterni) 

Gruppi di lavoro afferenti alla Commissione 2 Formazione: 

 Gruppo Università: Cabona, Cermelli, Deidda e Tarassi (interni) Annaloro, Capello, Capra, Guidi, 

Lanteri, Pantone, Merani (esterni) 

 Gruppo Calamità Naturali: in collaborazione con gli altri CROAS AREA NORD Deidda (interno) 

Termine attività il 30/04/2015 

 Gruppo Pubblicazione Atti Convegno sull’Adolescenza: Deidda (interno) Cavicchia, Marcianò e 

Piras (estrni) 

 Gruppo Libera professione: Barbieri e Cabona (interni) Agnese, Airò, Bruzzo, Gancia, Lidonnici, 

Liotta, Marullo, Pozzo e Pantone (esterni) 

La Presidente della Commissione 2 Formazione, Maria Deidda, ipotizza la costituzione di un gruppo di 

lavoro derivato dal G.L. Università che in futuro si occupi della gestione del registro dei Supervisori di 

Tirocinio. 

Il Segretario precisa che le modifiche alle varie Commissioni e la formalizzazione dei Gruppi di Lavoro 

andranno ad modificare il Regolamento Interno del CROAS Liguria al Titolo 3 – Commissioni Consiliari e 

Gruppi di Lavoro negli articoli da 12 a 15. Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera 

n.22_2015 Riorganizzazione delle Commissioni Consiliari e definizione dei Gruppi di Lavoro) 

Punti 5 

La Presidente, facendo seguito a quanto deciso nel corso della seduta di Gennaio u.s., illustra proposta di 

effettuare un’indagine di mercato rivolta ad alcune organizzazioni selezionate e conosciute per la creazione 

di un pool di collaboratori al quale attingere per la realizzazione di iniziative formative per gli iscritti 

attraverso un accordo di collaborazione. La Presidente propone di indirizzare la manifestazione di interesse 

alle seguenti organizzazioni: 

ARCOS S.r.l, PROXIMA S.c.a r.l., ENDOFAP Liguria, MIXURA S.r.l., EFA Studio Associato e ACISJF 

La Consigliera Rossi propone di integrare l’indagine di mercato inserendo anche una voce relativa alla 
ricerca di fondi e proposte di partecipazione a bandi per la formazione. 

La Consigliera Deidda espone le proprie perplessità rispetto alla proposta di esternalizzare la formazione. 
Ritiene infatti che in questo modo si perdano competenze. 

La Presidente a tale proposito specifica che non si tratta di assegnare in via esclusiva e totale l’attività di 

organizzazione di formazione ad una società esterna, bensì di creare un pool di collaboratori dai quali 

attingere via via a seconda delle necessità e delle caratteristiche dei progetti formativi che si vogliono 

sviluppare. La titolarità e l’individuazione dei contenuti e magari anche dei relatori rimangono comunque in 

capo all’Ordine. 

La Consigliera Deidda chiede chiarimenti in merito ai criteri e le modalità di valutazione per la selezione dei 

candidati. Si propone pertanto l’istituzione di una commissione di valutazione costituita da: Cermelli, 

Cabona, Deidda e Tarassi. La Presidente precisa che la delibera sulla manifesta zione di interesse prevede 

l’utilizzo di schede di valutazione che consentano di valutare oggettivamente le proposte delle singole 
società. 

La Presidente sottopone la proposta alla votazione. Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

(Delibera n. 23_2015 Indagine di mercato per l’individuazione di spazi idonei ad iniziative formative nonché 

di agenzia formativa per la progettazione e gestione di eventi formativi) 

 

 

 



Punto 6 

Sempre la Presidente relaziona sul Progetto Nuovi Vicini del Consorzio AGORA’ per favorire la 

collocazione abitativa degli extracomunitari. Il Consorzio Agorà è in cerca di Partner per sostenere il 

progetto. L’attività richiesta all’Ordine è quella di pubblicizzazione del progetto stesso sul sito dell’Ordine. Il 

Consiglio approva all’unanimità dei presenti. (Delibera n. 24_2015 Adesione al Progetto “Nuovi Vicini”) 

Punto 7 

Viene stabilito che la Presidente della Commissione Deontologia, Tutela e Promozione della Professione, 

Laura Roccati, sia la responsabile per l’organizzazione in merito all’adesione della Biennale della Prossimità 

prevista nelle giornate del 6 e 7 giugno p.v. Per quanto riguarda l’adesione alla manifestazione si rimanda 

alla Delibera n. 72/2015 “Adesione all’evento: “Biennale di Prossimità” del 12/09/2014. Il Consiglio 

approva all’unanimità dei presenti. 

Punto 8 

Prende la parola la Presidente che illustra la predisposizione di una lettera indirizzata all’Assessore Fracassi 

per la preparazione all’incontro con ANCI Liguria (vedi lettera allegata). Per il momento l’argomento 

privilegiato dell’incontro con ANCI Liguria sarà la sicurezza sui luoghi di lavoro degli assistenti sociali. 

 

Punto 9 

 

Viene incaricata la Consigliera Laura Roccati di occuparsi della sala per il prossimo incontro territoriale 

previsto a Genova venerdì 27/02 p.v., informandosi sulla disponibilità della Sala CARIGE di Via David 

Chiossone a Genova. 

La Consigliera Chiara Barbieri da conferma alla Segreteria per l’inoltro della richiesta per la sala del 

Comune di Chiavari per l’incontro territoriale del Tigullio del 20/03 p.v. 

 

Varie ed eventuali: 

 

La Presidente Cermelli relaziona sull’incontro tenutosi a Roma sulla sicurezza dell’AS sottolineando che 

l’istituzione del CTD è nato appunto a tutela della professionista. 

 

La Consigliera Roccati esce alle ore 18.10 

 

Il Segretario riferisce dell’incontro dei CROAS Area Nord tenutosi a Milano il 24/01 u.s. nel quale, fra i tanti 

argomenti toccati si sono confrontati i costi/attività (revisori, consulenti, sicurezza e razionalizzazione dei 

costi in generale) dei vari CROAS Area Nord 

 

Prende la parola la Presidente della Commissione Formazione Deidda che espone il suo incontro con lo 

psicologo Dott. Campoli con il quale l’Ordine avrebbe intenzione di coinvolgere in un 

progetto/collaborazione a sostegno di AA.SS che hanno subito aggressioni fisiche o intimidazioni violente 

sul territorio regionale. 

Sempre la consigliera Deidda relaziona sul Corso di Supervisori in programma che consterà di n. 5 incontri 

(vedi programma allegato). 

 

La seduta consiliare si conclude alle ore 18:25 

 

Deliberazioni: 

 Delibera n. 16 Assistenti Sociali – Iscrizione Sezione B Febbraio 2015 

 Delibera n. 17 Accreditamento corsi ed eventi Febbraio 2015 

 Delibera n. 18 Esoneri dall’obbligo di formazione continua Febbraio 2015 

 Delibera n.19 Delega alla Commissione per l’Autorizzazione alla formazione Continua ad 

accreditare “altre attività” formative ed eventi formativi ex post 

 Delibera n. 20 Comunicazione al Consiglio Territoriale di Disciplina – nominativi morosi quota 

2009 - 2014 Sez. A 

 Delibera n.21 Comunicazione al Consiglio Territoriale di Disciplina – nominativi morosi quota 

2009 - 2014 Sez. B 



 Delibera n.22 Riorganizzazione delle Commissioni Consiliari e definizione dei Gruppi di 

Lavoro 

 Delibera n. 23 Indagine di mercato per l’individuazione di spazi idonei ad iniziative formative 

nonché di agenzia formativa per la progettazione e gestione di eventi formativi 

 Delibera n. 24 Adesione al Progetto “Nuovi Vicini” – Consorzio Agorà 

 

 

Il Segretario 

Giovanni Cabona 

 
 


